



AMLO, al 'ring' con Fitch y Moody's por sus notas a Pemex: 'Es una burla esto de las calificadoras'

El mandatario dijo que 'no pasa nada' después de que Fitch redujo su calificación a la petrolera y Moody's avisó de que podía venir una baja.

Por Redacción julio 24, 2023 | 12:41 pm hrs

Al [presidente Andrés Manuel López Obrador](#) no le gustaron las opiniones más recientes de las calificadoras **Moody's** y **Fitch Ratings** sobre [Petróleos Mexicanos \(Petróleos Mexicanos\)](#).

¿**Qué hicieron las firmas?** En el caso de Fitch, fue a mediados de julio cuando informó del recorte a la calificación de la empresa productiva del Estado (que López Obrador ha prometido regresar a su 'antigua gloria'), que [pasó de 'BB-' a 'B+'](#).

“Las rebajas reflejan el **débil desempeño operativo de Pemex**, que ha dado lugar a que Fitch reduzca varias de las calificaciones de relevancia ESG de la empresa a '5' y se espera que limite aún más sus fuentes de financiación de bancos, inversores y proveedores”, explicó la firma en su análisis.

[En el caso de Moody's](#), la nota quedó en B1, sin cambios, pero la calificadora modificó **su perspectiva a negativa desde estable**, al considerar improbable que Pemex cambie su modelo de negocio, lo que hará que sea más difícil para el Gobierno apoyar a la empresa.

La modificación implica que la nota crediticia de Pemex sea recortada por Moody's en los próximos 12 meses.

“La **perspectiva negativa de las calificaciones de Pemex** refleja la visión de Moody's de que, ante la falta de cambios fundamentales en la estrategia de negocio, es probable que **la compañía enfrente mayores riesgos crediticios**, debido a su incapacidad de aumentar las inversiones de capital y de mejorar su desempeño financiero y operativo, como resultado de las restricciones de liquidez”, dijo la semana pasada.

Esto respondió AMLO a las calificadoras

[#EnLaMañana](#) | Tras ser cuestionado sobre el cambio de perspectiva, de estable a negativa, que Moody's hizo sobre Pemex, el presidente [@lopezobrador](#) acusó a la calificadora de falsaria y afirmó que la deuda de [@Pemex](#) ha bajado y lo puede demostrar. pic.twitter.com/DjR7p8zWAH

— El Financiero TV (@ElFinancieroTv) [July 24, 2023](#)

“Son calificadoras que actúan en función de intereses, lo peor es que se les tiene que pagar. **Es una burla todo esto de las calificadoras**”, reprochó cuando fue cuestionado sobre el tema en su conferencia de este lunes.

El mandatario mexicano criticó que las calificadoras no tomen en cuenta para sus análisis el cómo la **deuda de Pemex** ha bajado 15.5 por ciento durante su administración.

“**No pasa nada**. Es parte de la simulación que existía durante el predominio del periodo neoliberal, es como tomar en cuenta la opinión del Fondo Monetario Internacional”, añadió.

Este no es el primer ‘encontronazo’ que el titular del Ejecutivo tiene con las calificadoras. [En junio de 2019](#), **López Obrador** criticó a ambas firmas después de que degradaron la calificación de México

“Respetamos esa opinión, pero seguimos sosteniendo que vamos bien, que va a crecer más la economía, que cuando menos va a crecer **al 2 por ciento** (este año) y que en el sexenio vamos a cumplir el compromiso de crecer al 4 por ciento”, dijo.